Naciones en desarrollo atrajeron mayor IED en 2010 (El Financiero 18/01/11)

Naciones en desarrollo atrajeron mayor IED en 2010 (El Financiero 18/01/11) (Reuters) Martes, 18 de enero de 2011 •. GINEBRA, 17 de enero.- Por primera vez, los países en desarrollo y las economías en transición atrajeron en conjunto el año pasado más inversión externa que los países industrializados, mostró un estudio de las Naciones Unidas el lunes. El reporte de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) es una mayor evidencia de que la recuperación económica es más robusta en los países en desarrollo que en las naciones ricas. En general, los flujos de inversión extranjera directa (IED) se estancaron en casi 1.12 billones de dólares en 2010, después de los 1.14 billones en 2009, pero siguen 25 por ciento por debajo de los niveles anteriores a la crisis en 2005-2007, comentó la UNCTAD en su último monitoreo de las tendencias de inversión global. La UNCTAD reiteró su pronóstico de que el FDI global subiría entre 1.3 y 1.5 billones de dólares este año, con un crecimiento más fuerte retenido por la recuperación económica desigual, el proteccionismo de las inversiones, la volatilidad monetaria y las preocupaciones de la deuda soberana. Por otro lado, las compañías multinacionales en los países desarrollados tienen ahora un récord de entre cuatro y cinco billones de dólares en efectivo. La IED se refiere a inversiones a largo plazo, como las participaciones en compañías extranjeras o la construcción de una planta para una filial, en contraste con la volátil inversión financiera. Los economistas y las empresas siguen de cerca los datos de la UNCTAD. James Zhan, director de la división de inversión y empresas de la UNCTAD, señaló que los países en desarrollo no atraerían la mayor parte del FDI a largo plazo, una vez que se recuperen los flujos hacia los países desarrollados. "La capacidad de absorción de FDI de los países en desarrollo es aún limitada", dijo en una conferencia de prensa. Los datos de 2010 mostraron una panorama mixto, con la Unión Europea atrayendo 19.9 por ciento menos de IED que en el año anterior. Japón también vio una caída de 83.4 por ciento, a dos mil millones de dólares, debido en gran parte a la desinversión de compañías extranjeras. Estados Unidos vio que la IED subió 43.3 por ciento, a 186 mil millones de dólares, debido principalmente a una importante reactivación económica por una reinversión de los ingresos de afiliados externos. Los países en desarrollo en América Latina, el Sudeste y Este de Asia atrajeron fuertes flujos, con China alcanzado cien mil millones de dólares por primera vez. Hong Kong, tratado por separado de China en los datos de la UNCTAD, subió al tercer lugar con 62 mil 600 millones de dólares.